
(54) 98439.8331GRAMADO E CANELA, um só lugar, um só jornal  |  ANO 22  |  Nº 2019  |  QUINTA-FEIRA, 29 DE MAIO DE 2025

TIAGO MANIQUE/JIH

GRAMADO - Em cerimônia realizada 
na sede da Prefeitura de Gramado, foi 
o昀椀cialmente lançada na tarde de hoje, 

quinta-feira (29), Taça Scur Gramado de 
Futsal. A competição terá início no dia 
4 de julho, com jogos sempre às sextas-
feiras, no Perinão, e 昀椀nal prevista para o 
dia 8 de agosto. A entrada será gratuita. 

A Taça Gramado de Futsal contará 
com seis equipes convidadas, todas 
vinculadas à Federação Gaúcha de 
Futsal (FGFS) ou à Liga Gaúcha de 

Futsal (LGF): Unidos Futsal e Hawaí, 
ambos de Gramado, Associação Nova 
Petrópolis de Futsal (ANPF), UJR de 

Novo Hamburgo, Parobé Futsae Clube 
Esportivo Campo Bom. O sorteio 
das chaves foi realizado ao 昀椀nal da 

cerimônia.
O secretário de Esporte e Lazer, Lucas 

Roldo, conduziu a apresentação e 
destacou que a criação da nova taça é 
fruto de uma reformulação estratégica 
da política esportiva local.  “A Copa 

dos Campeões já não vinha despertando 
o mesmo interesse nos últimos 

anos. Algumas cidades desistiram 
de participar, e o público no ginásio 
havia diminuído. A Taça Gramado 
vem justamente para renovar esse 

cenário, com um formato mais atrativo 
e competitivo, e valorizando o atleta 
gramadense”, a昀椀rmou o secretário.

Representando a Scur Pizzaria, 
apoiadora do evento, Roger Wingert 

reforçou o compromisso do grupo com 

o desenvolvimento social por meio 
do esporte. “A Scur completa 45 anos 
em 2025 e acredita que o esporte e a 

educação são pilares fundamentais para 
transformar a sociedade. Estamos muito 

felizes em continuar incentivando o 
futsal em Gramado”, disse.

O prefeito Nestor Tissot também 
participou da cerimônia e elogiou 
o trabalho da Secretaria de Esporte 
e Lazer. “Desde o início da gestão, 
pedimos que o esporte fosse usado 
como ferramenta para tirar nossas 

crianças das ruas e trazê-las para os 
espaços esportivos da cidade. A Taça 

Gramado é mais uma ação que integra 
essa política pública de inclusão e bem-

estar”, declarou.

Vai ter taça!Vai ter taça!
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presso não é futuro, iria fi car 

fi lhos e netos, que ajudem 

De onde virá esse produto ainda não se sabe. Foram defi ni-

de produtor deste cereal, de forma que somos autossufi cientes. 

ços no mercado, que se fi zesse isso, ao invés de comprar arroz 

Mas fi z um baita fi asco quase me desacorçoa -

Prefi ro pagar mais caro mas não como essa francesa.

Mas nunca fi z um fi asco, como agora aconteceu -

mas, apenas para as empresas afetadas fi -

LIVRE E    PRELIVRE E    PRELIVRE E    PRELIVRE E    PRELIVRE E    PRELIVRE E    PRELIVRE E    PRELIVRE E    PRELIVRE E    PRESSÃO
Cláudio Scherer - O X da Questão

LIVRE E    PRE



sões, de昀椀niu e anunciou que a dupla Nestor e Luia 
se repetiria. Somando isso a di昀椀culdade da oposi
ção em se organizar e lançar candidaturas, prevê-se 
como deverá ser o resultado da eleição, respeitando 
a remota possibilidade de algo novo ocorrer até 6 de 
outubro. 

Quero parabenizar o Marcelo Savi, pela can
didatura. Como ele mesmo disse na entrevista sá
bado, é para poucos chegar nesta condição, mas 
ele merece muito. Tem uma história bonita em 
Canela, de muita luta e trabalho, é preciso reco
nhecer isso. Quando a poeira baixar e Luciano 
aceitar e se orgulhar do posto de vice, vai ser uma 
dupla muito forte, quase perfeita. 

Também apreciei a decisão da esquerda que 
formou uma bela dupla para a majoritária e uma 
boa lista de nomes à vereança. Certamente a es
querda do município pode se orgulhar. 

Quanto as demais candidaturas, Cristina 
Moura (PP), Erni Schäfer (PL) e Gilberto Cezar 
(PSDB) acho todos nomes que se vencerem a 
eleição farão o melhor por Canela. 

A campanha inicia o昀椀cialmente dia 16. Só 
a partir dali os candidatos poderão pedir votos e 
divulgar seu número. Até lá, só estas duas coisas 
são proibidas e por isso, quem está pré-candidato 
já pode, e deve, fazer a sociedade eleitoral saber 
dos seus propósitos. A campanha em si 昀椀cou cur
ta para muita coisa. 45 dias passa voando.

Vai ser mais uma eleição em Gramado que o 
PP vai predominar. Maior número de candidatos 
apoiando, os CCs, secretários e vereadores vão con
quistando adeptos e a cidade vai tomando cor. 

A convenção sábado pela manhã foi uma palhi
nha. Nada é pequeno para um partido que tem três 
mil 昀椀liados, nem as discussões, certamente. A Câ
mara estava azul e branca, dos pés à cabeça. 

Conversamos ao vivo com Moacir Tissot, irmão 
do prefeito e ex-vereador, com Jaime Schaumloe
昀昀el, também ex-vereador e ex-secretário, ex-presi
dente do partido (várias vezes) e atual vice, e com o 
Luia, vice-prefeito. Fiquei surpreso com o otimismo 
deles. Moacir e Jaime querem, no mínimo, cinco 
vereadores do PP e o Luia é ainda mais otimista, 
falou em seis. É um time forte, que está em evidên
cia, mas a concorrência é grande, serão mais de 90 
candidatos, com 10 partidos, ou federações. 

O MDB sofreu bastante, mas apresentou uma 
dupla que é capaz de representar a voz da oposi
ção. Seja qual for o resultado 昀椀nal, é bom que o 
eleitor tenha um ‘local’ para depositar seu voto 
de oposição. Aqueles que não gostam do Nestor e 
do PP tem que ter como fazer o voto de protesto. 
Sejam 10 eleitores, mil ou mais. Parabéns Renan 
e Lauro. 

Acredito que nem mesmo aqueles petistas de 
carteirinha poderiam apoiar o que ocorreu com 
a majoritária para esta eleição. Sinceramente 
não tenho palavras para descrever o que o PT 
de Gramado conseguiu. Trouxeram um senhor 
que está como secretário municipal em outro 
município para concorrer a prefeito daqui. Pen
se em uma coisa cômica. O cara vai resolver o 
problema da população que paga seu salário, ou 
de Gramado? É surreal o que o PT fez, ou está 
fazendo em Gramado (o candidato a prefeito é 
secretário de Saúde em São Leopoldo). Eu es
tava colocando na conta da esquerda uma cam
panha bonita, salutar e até achava que elegeria 
um vereador, somando os votos do próprio aos 
do PCdoB, que é federado. Mas assim, di昀椀culta 
muito. 

O MDB de Canela que faça de tudo 
para manter suas brigas internas entre 
paredes. Se contaminar o eleitor, corre 
o risco de sucumbir e 昀椀car em terceiro, 
ou quarto, nesta eleição com cinco can
didatos. Conseguindo fazer isso, certa
mente vai estar cabeça a cabeça no 昀椀nal 
da corrida. 

Luciano Melo está na chapa como 
vice a contragosto e isso é bem perigo
so. Ele queria ser o candidato a prefei
to, não deu, e então pretendia tentar se 
reeleger vereador, mas o partido foi pra 
cima e meio que o obrigou a aceitar ser 
o vice de Marcelo, para não 昀椀car fora do 
pleito. Na sexta à noite houve um acor
do, sábado durante a convenção Lucia

nome, a convenção parou, as conversas 
continuaram e Luciano cedeu, mas cha
teado. Foi embora da convenção e no 
horário em que era para ser uma festa 
não aparecia, já era quatro horas da tar
de quando apareceu, cabisbaixo.

com o professor Je昀昀erson Le

tores”, explicou Je昀昀erson.

vel pelo 昀椀nanciamento de 

32,2% no número de 昀椀nan

昀椀nanciamento de motos, 

anterior. Já o número de 昀椀

das restrições 昀椀nanceiras de 

para o início o昀椀cial, amanhã? Tem ações já marca
das, en昀椀m. Me dá um panorama da sua atuação no 

pes e 昀椀nalizando os preparativos para a abertura do 

eleitor, mas signi昀椀ca que a grande maioria vai sair 

de mercado 昀椀nanceiro do 

do 昀椀nanceiro e de capitais 

ços para a cadeia de 昀椀nan

ogo mais, à meia noite, inicia o昀椀cial

EU RESPONDI; TOP!

BIRA SANDERSON 
VEM A GRAMADO 

A GRAMA DO VIZINHO

CAROÇO

ESPE-RANÇA

LOTAÇÃO

N 
a medida que a comu-
nidade vai trazendo 
questões, as esclareço 

com seu Jaime Sirena, que é o 
CEO encarregado pelo proje-
to de Gramado. E, diga-se de 
passagem, atencioso e sempre 
pronto. 

Perguntei a ele sobre o 
acesso ao complexo, ao que 
respondeu: “O nosso projeto 
terá hotel e residencial que 
obviamente terão acesso res-
trito. Mas as demais ativida-
des, como lojas, restaurantes 
(queremos repetir a rua cober-
ta) e o entretenimento serão 
abertos ao público. O con-
ceito é exatamente o de gerar 
maior integração de pessoas 

por meio das condições de 
acesso a serviços, mobilida-
de, atividades multifuncionais 
e modos de viver. Algumas 
atividades do entretenimento, 
inclusive, não terão necessi-
dade de pagamento de ingres-
so”.

Perguntei também sobre 
oportunidades que poderão 
surgir, agora durante a cons-
trução e depois do complexo 
pronto. Isso para pedreiros, 
jardineiros, corretores, arqui-
tetos, empreendedores e mão 
de obra em geral, ao que seu 
Jaime Sirena respondeu: “O 
Empreendimento contempla 
uma série de atividades em 
que necessariamente preci-

saremos de outros empreen-
dedores para 昀椀rmar parceria, 
tanto no imobiliário residen-
cial e comercial como para 
implantar e operar os diversos 
equipamentos e conteúdos no 
entretenimento, assim como 
trabalhadores para lojas, res-
taurantes, shopping, e para o 
entretenimento, médicos e en-
fermeiros para o hospital, pro-
fessores para o colégio, en昀椀m, 
um ecossistema completo que 
viabilizará as diversas ativi-
dades que darão vida ao lugar. 
Pretendemos também propor-
cionar moradias que poderão 
ser adquiridas a preços acessí-
veis para todos os trabalhado-
res deste complexo”. 

Se o Club Med realmente construir mo-
radias para seus trabalhadores, poderá 
inaugurar um novo modelo econômico na 
região. Além de contar com uma mão de 
obra quali昀椀cada e estável pois reduzirá 
a rotatividade, garante uma equipe mais 
engajada. Pelo que sei, nenhum outro em-

preendimento, seja grande ou pequeno, 
adotou essa medida. Em vez disso, trazem 
pro昀椀ssionais de longe, arcando com cus-
tos elevados, sem garantir 昀椀delização. Por 
isso, saúdo essa iniciativa do Club Med, 
que pode representar um avanço signi昀椀ca-
tivo para o desenvolvimento regional.  

No próximo sábado 
Gramado receberá a vi-
sita da recém empossada 
Secretária Municipal de 
Desenvolvimento Eco-
nômico de Porto Alegre, 
vereadora Fernanda Bar-
th e do deputado federal 
Ubiratan Sanderson, que 
participarão de um al-
moço com autoridades 
, jornalistas e membros 
da comunidade da região 
das hortênsias,  a reali-
zar-se no restaurante do  
Gramado Tênis Clube de 
Gramado.

Hoje, e amanhã, Bento 
Gonçalves sedia a 15ª edi-
ção do Congresso do Mer-
cosul de Direito de Famí-
lia e Sucessões, promovido 
pelo IBDFAM-RS (Insti-
tuto Brasileiro de Direito 
de Família – Seção Rio 
Grande do Sul). Reconhe-
cido como o maior evento 
jurídico da área no Bra-
sil, o congresso reúne no 
Dall’Onder Grande Hotel 
mais de 1 mil participantes 
entre pro昀椀ssionais do Di-

reito, Psicologia, Serviço 
Social e Psiquiatria, além 
de estudantes de todo o 
país. 

Após diversas edições 
realizadas em Gramado, o 
congresso passa a aconte-
cer em Bento Gonçalves, 
fortalecendo a vocação 
da cidade para o turismo 
de negócios e ampliando 
o impacto econômico na 
rede hoteleira, gastronô-
mica e nas vinícolas da re-
gião. 

Certamente alguns empresários têm um nó na gar-
ganta por ler o tento acima, que recebi da assessoria do 
evento. Lamentavelmente estamos perdendo espaço por 
aqui, ou seja, não temos espaço aqui para perder, o que 
é ainda pior. 

Perdemos a FAURGS, não atualizamos o Expo e Ca-
nela também não se mexeu. O resultado é este. Quem 
paga pela ausência de políticas públicas neste aspecto é 
o cidadão, o empreendedor e o trabalhador. 

O Expo entra em refor-
ma este ano, investimento 
de mais de 25 milhões, que 
deve recuperar parte do que 
estamos perdendo, depois 
de pronto. Canela perdeu 
muito tempo, poderia estar 
entregando um complexo 
novo e abocanhar o mer-
cado, mas segue em estaca 

zero. O Prefeito GC está 
para cima e para baixo com 
um projeto de reforma do 
Centro de Feiras embaixo 
do braço, também orçado 
em 25 milhões, mas é coisa 
para longo prazo e sem de昀椀-
nição ainda. De todo modo 
é o que o mercado ‘espera’, 
a ‘esperança’ do trade. 

De todo o modo, estamos de namoro com o turista. O 
ano promete e será bom, no 昀椀nal. No momento, os eventos, 
e a ‘neve’, mantém um bom número de sapatos nas nos-
sas calçadas. Fim de semana que inicia amanhã será muito 
bom, ao que a coluna consultou duas redes de hotéis. 

Club Med
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IMPRESSÕES
Leonardo Santos

QUE VENHAM

ALFREDINHO 

O CARA QUE EU TENTO SER 

A NEVE E O TURISMO

Torcida pela neve 

T
á, eu confesso. Já fui um daqueles chatos de 
internet que 昀椀cam de dedo em riste dizendo: 
“bah, mas que povo idiota, só fala em neve, 

como se fosse milagre cair neve por aqui”. Pois é, 
tava errado. Erradíssimo, no caso. O bocó da histó-
ria era eu.

Porque a real, gurizada, é que a tal da neve, além 
de ter um baita de um charme, é também um baita 
negócio. Pode até parecer bobagem pra quem é da-
qui, que já viu ou acha que vai ver de novo… mas 
pra quem tá longe, pro turista, pra quem sonha em 
ver esse fenômeno do friozão, isso é ouro branco 
caindo do céu.

E eu tava lá, igual criança, torcendo feito louco 
na última madrugada. Era pra ter dado aquela ne-
vada daquelas, segundo o INMET, o Metsul, e tudo 
que é site. Tava tudo apontando pra um 昀椀lme do Dis-
ney Channel ao vivo, mas… cadê a neve? Pois é. 
Ficou no “era pra”.

Olha, depois do que a gente passou nos últi-
mos anos — pandemia, enchente, tragédia — o 
que eu mais quero ver por aqui é engarrafamen-
to de turista, gente tropeçando nos canteiros por-
que tava tirando sel昀椀e, 昀椀la na pizzaria, criança 
chorando de frio porque queria ver 昀氀oco de gelo 
cair na testa.

Pre昀椀ro mil vezes esse caos bonachão do in-
verno do que o silêncio do luto. E que a cidade 
se lote, sim. Que o centro 昀椀que intransitável. 
Que a gente tenha que esperar meia hora por um 
café colonial. Se isso signi昀椀ca que tá tudo vol-
tando, que as coisas tão andando, que o povo tá 
querendo vir pra cá, que venham todos. E que 
venham com lã, touca e paciência.

Agora me dá licença 
que eu vou dar uma gui-
nada no texto. Porque a 
memória puxou e eu vou 
junto.

Quero mandar um 
baita abraço pro Márcio 
Cavalli, que vai lançar 
livro novo — e como 
sempre, aquele cara que 
homenageia quem mere-
ce ser lembrado. E nessas 

homenagens, ele sempre 
lembra do Alfredinho. E 
quem conhece, já sabe: 
Alfredinho era meu pai.

Essa semana o nome 
dele apareceu mais de 
uma vez. A Luciana Za-
natta, o Diego Santos, e 
o próprio Marcio falaram 
dele. Sempre com aquele 
mesmo tom: “bah, teu pai 
era gente 昀椀níssima, um 

baita cara”.
E aí eu 昀椀co com aque-

le nó na garganta, sabe? 
Porque meu velho se foi 
cedo demais. Eu tinha só 
9 anos quando ele partiu. 
Mas quando ouço esse ca-
rinho todo, essa lembran-
ça boa que ele deixou, 
bate um orgulho danado. 
Na foto, eu, a dona Mabel 
(minha mãe) e o pai. 

Dizem por aí que eu sou a cara do 
velho. Que ando igual, falo igual, dou 
risada igual, esqueço as coisas igual 
(isso é verdade, viu). Até o jeito de 
reinar, dizem que puxei dele. E olha, 
se for metade disso tudo, já tô feliz.

Pra quem não conheceu, meu pai 
foi secretário da Fazenda no governo 
do Velhinho Pinto. Era concursado 
da Prefeitura, trabalhou por lá muitos 
anos. Eu mesmo queria ter conheci-

do mais esse lado político dele. Saber 
como ele era na lida, nas tretas, nos 
bastidores.

Mas me faltou tempo. A vida le-
vou cedo demais. E hoje o que me 
resta são esses relatos, esses elogios 
que vêm como abraço apertado. “Teu 
pai era um cara do bem, de caráter”, 
me dizem. E cada vez que ouço isso, 
minha vontade de honrar a memória 
dele cresce mais.

Bah, se tivesse nevado, imagina só. Gramado e Ca-
nela bombando de gente, stories pra tudo que é lado, 
昀椀la no galeto, turista enlouquecido, hotel com diária tri-
plicada e os guris da lojinha de souvenir vendendo até 
casaco de lã da década passada.

A verdade é que a neve, quando dá o ar da graça, faz 
a roda girar. O turismo reage na hora. E turismo reagin-
do, a economia também. E com a economia aquecida 
(mesmo no frio), a gente todo se dá bem.

Então, sim, a gente tem que torcer pra que caia neve, 
sim senhor! Que venha em penca! Que acumule no te-
lhado, na cerca, no parabrisa dos carro. Que trave tudo! 
Que nem dê pra caminhar direito nas calçadas. E que o 
pessoal reclame — mas tire foto mesmo assim.

redacaocanela@integracao.jor.br
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GRAMADO - A 
noite fria e a chuva 昀椀na 
que caía ao lado de fora 
do Palácio dos Festi-
vais, na noite de on-
tem, quarta-feira (28), 
não foram capazes de 
desanimar o público 
que participou da sole-
nidade de abertura do 
Connection Terroirs do 
Brasil. A programação 
está sendo realizada na 
Rua Coberta e na praça 
Major Nicoletti, ini-
ciando às 8h, seguindo 
até sábado (31).

A cerimônia reu-
niu autoridades, enti-
dades representativas, 
produtores, jornalistas 
e in昀氀uenciadores. Em 
sua 8ª edição, o evento 
exalta as delícias e as 
belezas dos produtos 
com Indicação Geográ-
昀椀ca (IG) das mais dife-
rentes regiões do país.

Em sua fala, Marta 
Rossi, CEO da Rossi 
& Zorzanello, realiza-
dora do evento, desta-
cou a importância do 
tema para o desenvol-
vimento econômico e 
do turismo, sendo uma 
ferramenta com grande 
poder de transforma-
ção de um território.

“O Sebrae nos de-
sa昀椀ou a ingressar nesse 
segmento de mercado 
e somos extremamente 
gratos a essa provoca-
ção. Neste ano, reuni-

mos 16 estados brasi-
leiros, que trazem aqui 
para Gramado o que 
há de mais genuíno em 
nosso vasto país”, dis-
se.

“Também precisa-
mos celebrar o cresci-
mento das certi昀椀cações 
no país e parabenizar 
as duas últimas indica-
ções: a carne de onça, 
do Paraná, e a cerâ-
mica da comunidade 
de Alegria, do Cea-
rá. Este é um evento 
com força, com alma, 
pois foi construído a 
muitas mãos, onde to-
dos têm voz de fala”, 
continuou. Atualmen-
te, o Brasil tem 134 
IG’s certi昀椀cados pelo 
Instituto Nacional da 
Propriedade Industrial 
(INPI).

Eduardo Zor-
zanello, também CEO 
da Rossi & Zorzanello, 
exaltou o papel da agri-
cultura familiar como 
alicerce dos produtos 
com indicação geo-
grá昀椀ca. “É importante 
valorizarmos a base. 
E aqui, teremos 14 
agroindústrias. O Con-
nection vai além de um 
evento de negócios, de 
experiências únicas: 
trabalha o poder da in-
clusão pela educação”.

Correalizado pelo 
Sebrae, o Connection 
Terroirs do Brasil pos-

sui 52 Indicações Ge-
ográ昀椀cas de norte a 
sul do país. De acordo 
com Joel Vieira Dad-
da, diretor-superinten-
dente do Sebrae RS, 
o evento representa a 
força da origem da ter-
ra e da tradição, levada 
adiante por produtores 
e famílias que mantêm 
vivas suas heranças lo-
cais. “Acreditamos em 
gente que transforma 
saberes em negócios, 
em territórios, em ex-
periências”.

Após a cerimônia, 
os participantes presen-
ciaram o corte da 昀椀ta 
inaugural do evento, 
na Rua Coberta, e fo-
ram recebidos com um 
coquetel na Sociedade 
Recreio Gramadense, 
onde foram servidas 
iguarias produzidas 
com IG’s do Rio Gran-
de do Sul, Santa Ca-
tarina e Paraná. “Ser-
vimos a Cracóvia, 
embutido do Paraná, 
com polenta brusto-
lada, um prato típico 
nosso, e pasta de queijo 
serrano. Também tive-
mos uma tartelete com 
porco des昀椀ado e bar-
becue de goiaba, vinda 
de Carlópolis (PR)”, 
explicou a chef Bruna 
Gotardo, professora do 
Senac e responsável 
pelo desenvolvimento 
do menu da noite.
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Marta Rossi e Eduardo

Zorzanello CEO’s da Rossi &

Zorzanello �zeram um 

panorama sobre o evento

Nesta 8ª edição, 17 IG’s participam pela primeira vez no evento. Para 

homenageá-las e reconhecer a importância do trabalho que desenvol-

vem, seus representantes receberam o troféu Connection Terroirs do 

Brasil:

uAmêndoa de Cacau de Linhares (ES) - Kellen Scapini

uBiscoito de São Tiago (SP) - Samuel Campos

uCachaça e Aguardente de Luiz Alves (SC) - Orécio Rech

uCafé da Chapada Diamantina (BA) - Tadeane Pires Matos

uCafé do Vale da Grama (SP) - Valdir Duarte

uCafé das Matas de Rondônia (RO) - Ronieli Hel

uCamarão da Costa Negra (CE) - Socorro Lima

uQueijo dos Campos de Cima da Serra (RS) - Agostinho Zanelato

uCerâmica de Alegria (CE) - Samuel Souza

uCracóvia de Prudentópolis (PR) - José Marcos Mahulak

uDerivados de Jabuticaba de Sabará (MG) - Meire Ribeiro da Silva

uErva Mate de machadinho (RS) - Selia Regina Felizari

uMel de Aroeira de Inhamus (CE) - Paulo de Macedo e Silva

uMel de Aroeira do Norte de Minas (MG) - Hélio César de Oliveira

uPanelas de Barro de Raposa (RR) - Enoque Raposo

uVinhos do Sul de Minas (MG) - Matheus Alves

uRenda Filé de Jaguaribe (CE) - Claisa Figueiredo

RECONHECIMENTO AOS TERROIRS BRASILEIROS

Inicia a programação

O Connection Terroirs do 
Brasil chega à sua oitava edi-
ção com o objetivo de valori-
zar, fomentar e impulsionar a 
comercialização dos produtos 
brasileiros reconhecidos com 
Indicação Geográfica (IG) – 
um selo concedido pelo Insti-
tuto Nacional da Propriedade 

Industrial (INPI) que atesta 
a qualidade e a identidade de 
produtos ligados ao seu territó-
rio de origem. Além disso, ge-
rará oportunidades de negócios 
e buscará desenvolver o poten-
cial turístico dos locais onde 
estão inseridas essas produções 
certificadas.

Sobre o Connection



ESTADO – Cambará do Sul, 
São José dos Ausentes e Monte 
Alegre dos Campos, na Região da 
Serra do Rio Grande do Sul, regis-
traram a queda de 昀氀ocos de neve, a 
primeira de 2025, e de chuva con-
gelada (昀氀ocos de neve se formam, 
derretem durante a queda e voltam 
a congelar antes de atingir o solo) 
na madrugada de hoje, quinta-feira 
(29), de acordo com a Climatempo 
Meteorologia. 

Em Cambará do Sul, a tempera-
tura mais baixa a ser registrada foi 
de 2,4ºC, de acordo com o Instituto 
Nacional de Meteorologia (Inmet), 
onde há medição.

Conforme a Climatempo, há 
condições para a formação de 昀氀o-
cos de neve porque uma frente fria 
avança sobre o RS e, além disso, 
existe a in昀氀uência de um ciclone 
extratropical no Litoral Norte que 
sopra umidade em direção ao inte-

rior do continente. Quando a umi-
dade e o ar frio se encontram, sur-
gem os 昀氀ocos.

NEVE, CHUVA

CONGELADA E CHUVA 

CONGELANTE

Segundo a Climatempo Meteo-
rologia, só é considerada neve o fe-
nômeno em que 昀氀ocos congelados 
chegam ao solo sem derreter.

No entanto, às vezes, os 昀氀ocos 

surgem com característica de neve, 
mas derretem no caminho e voltam 
a congelar antes de tocar o chão. É o 
que os meteorologistas chamam de 
chuva congelada.

E ainda tem a chuva congelan-
te. Nesse caso, as gotas caem como 
chuva comum, líquidas, mas, ao 
encostarem em uma superfície fria, 
congelam imediatamente, forman-
do uma camada escorregadia e pe-
rigosa de gelo.

GERAL | www.leiafacil.com Quinta-feira, 29 de maio de 2025 6

NEIMAR DE CESERO/ARQUIVO PESSOAL

Região da Serra do RS 
registra 1ª neve de 2025

Primeiros �ocos de neve forma 

registrados nos Campos de Cima da Serra
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@unimedencostadaserra
Visite nossas redes:

Descubra qual a melhor opção para 

o seu perfil e tenha saúde, cuidado e 

segurança sempre presentes no seu 

dia a dia!

Planos personalizáveis de acordo

com o que você precisa.

Saúde completa 
para você,
sua família e
sua empresa.

#semprepresente

Fale conosco pelo Whatsapp:

51 99500 3553

e contrate seu plano hoje!

Proteção e segurança para
uma vida de qualidade

+250 médicos cooperados

Rede própria e exclusiva

Urgência e emergência em
todo o Brasil

Pronto atendimento

Mais de 50 especialidades
médicas



REGIÃO - O advogado, jor-
nalista e historiador Márcio Ca-
valli lança, no dia 11 de junho, 
seu quinto livro. Patrimônio Cul-
tural de Canela – Proteção aos 
Bens Materiais de Valor Histó-
rico trata sobre a preservação de 
prédios e monumentos importan-
tes para a memória do município. 

Segundo ele, por décadas a 
ausência de leis protetivas im-
pactou na supressão de imóveis 
importantes para a memória lo-
cal. “A ideia é despertar o poder 
público e a comunidade para pro-
teger bens imóveis referenciais 
para a comunidade, como a Casa 
de Pedra. A obra propõe o equi-
líbrio sustentável entre história 
e progresso, com o desenvolvi-
mento do turismo patrimonial, 
como se faz em outros destinos”, 
pontua.

O lançamento acontece-
rá para convidados no Espa-
ço Sicredi, na rua João Pessoa, 
no Centro de Canela. Após, os 
exemplares serão vendidos a R$ 
80 pelo próprio autor, no What-
sApp (54) 99134.5646, e na Li-
vraria Bambu (rua João Pessoa, 
nº 25), sem descartar futuros par-
ceiros. Metade da arrecadação 
com as vendas será repassada 
ao Rotary Club de Canela, que 
destinará os recursos à Apae da 
cidade.

Conforme Jussara Bonalu-
me, presidente do Rotary Club 
de Canela, o escritor comentou 
com ela sobre a obra e a destina-
ção de parte das vendas. “Fica-
mos empolgados e pedimos para 
ele apresentar o livro na nossa 
reunião semanal. A nossa ade-
são foi total. São recursos que 
vão ser repassados de maneira 

transparente e que vão auxiliar 
a Apae, que é apadrinhada pelo 
nosso clube”, explica ela. No dia 
2, o autor fará o pré-lançamento 
da obra aos rotarianos.

Cinco apoiadores locais tor-
naram realidade a publicação: 
Água das Hortênsias, Brocker 
Turismo, Mundo a Vapor, Sicre-
di Pioneira e Toca da Bruxa.

A OBRA
Patrimônio Cultural de Cane-

la – Proteção aos Bens Materiais 
de Valor Histórico é fruto do tra-
balho de conclusão do bacharela-
do em Direito do autor em 2021, 
no Campus Universitário da Re-
gião das Hortênsias da UCS, em 
Canela. O coordenador do cur-
so à época, Guilherme Dettmer 
Drago, e o orientador do TCC, 
Airton Guilherme Berger Filho, 
assinam a apresentação e o pre-
fácio da obra, respectivamente. 
O texto original foi acrescido e 
atualizado.

O AUTOR
Márcio Cavalli é formado 

em Letras, Jornalismo e Direito, 
e é pós-graduado em Advocacia 
Imobiliária. Historiador pela Lei 
Federal nº 14.038/2020. já publi-
cou: Os Canelistas – A História 
de Canela Contada pela Vida de 
Seus Personagens (2014), Os Ca-
nelistas – Volume II, Três Déca-
das de um Sonho de Natal (2019) 
e Emma e Fioravante – Uma His-
tória de Fé, Amor e Família. Ele 
também registra textos em obras 
do extinto Encontro dos Municí-
pios Originários de Santo Antô-
nio da Patrulha e em antologias 
da Academia de Letras dos Mu-
nicípios do Rio Grande do Sul.
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DIVULGAÇÃO

Márcio Cavalli lança o livro 
Patrimônio Cultural de Canela

Márcio Cavalli apresentará Patrimônio 

Cultural de Canela – Proteção aos 

Bens Materiais de Valor Histórico

u Roteiro coleta de lixo 
Orgânico - segundas, quartas e sextas em to-
dos os bairros 
Seletivo - terça e quinta em todos os bairros 
Becos e travessas- segundas, quartas e sextas 
em todos os bairros. 
Interior - último sábado de cada mês 
 
uColeta de resíduos verdes 
Segunda - Alpes Verdes, Santa Teresinha, Cen-
tro e Serrano. 
Terça - Cedro, Leodoro Azevedo, Maggi, Luiza é 
Suzana. 
Quarta - Palace Hotel, Central, Sesi, Eugênio 
Ferreira, Pinheiros e Suiça.  
Quinta -Boeira, Celulose, Bom Jesus, São Luiz, 
Ulisses de Abreu, São José, Santa Marta e 
Dante. 
Sexta -Saiqui, Jardim das Fontes, Distrito 

Industrial, São Rafael, Canelinha, São Lucas, 
Mariana e Hortênsias. 
 
uColeta de óleo de cozinha - Pontos de 
recolhimento 
Escola Cônego João Marchesi 
Escola Dante Bertoluci 
Escola Rodolfo Schliepper 
Escola Severino Travi 
Escola Santa Terezinha 
Escola Bertholdo Oppitz 
Secretaria do Meio Ambiente 
 
uColeta especial - A coleta especial já está 
inclusa no trabalho de coleta do município, ou 
seja, o contribuinte não tem nenhum custo, 
precisa apenas agendar o recolhimento de ele-
trodomésticos, móveis, colchões, etc.

MAIS INFORMAÇÕES: 
54 99119.6412 | 99676.5994 

99213.7029 

coletaseletiva@canela.rs.gov
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ADELAR RAMM vem a público informar que requereu nesta data à Secretaria 
de Meio Ambiente, Urbanismo e Mobilidade Urbana a Licença de Instalação para 
a atividade de Estação de Tratamento de Esgoto – ETE, a ser instalada na Rua 
Teixeira Soares, n° 325 – Canela/RS.

Canela, 29 de maio de 2025.

Sabrina Veeck – CREA RS 177496

Martins & Veeck Engenharia Civil

Fone: (54)96769544

LICENÇA DE INSTALAÇÃO

 ASSISTÊNCIA TÉCNICA | PORTARIA | ZELADORIA 
CFTV (via internet) | PORTAS AUTOMÁTICAS | PORTEIRO ELETRÔNICO 

Ignacio de Moraes, 195 - Centro - CANELA - CREA: 145045
Fone: 3282.3383 (24 horas) |  3282.9259

E-mail: ciadoalarme@ciadoalarmecanela.com.br
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CANELA - A Polícia Civil (PC) prendeu, ontem, 
quarta-feira (28), tio suspeito de estuprar a própria 
sobrinha. O delegado Vladimir Medeiros, não repas-
sou dados do suspeito ou da vítima, bem como das 
investigações, com o objetivo de não expor a criança. 

Medeiros referiu, no entanto, que a investigação 
foi realizada pela Cartório de Vulneráveis da Delega-
cia de Polícia de Canela, “que agiu de forma técnica 
e ágil”, descreveu.

O suspeito foi encaminhado ao Presídio Estadual 
de Canela, para cumprimento de prisão preventiva.
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Preso suspeito 

de estuprar 

a sobrinha

Rua São Francisco, 55, Canela

PROTEJA SEU 
VEÍCULO!
CONTRIBUIÇÃO 
MENSAL A PARTIR DE:

R$ 50



GRAMADO - A Polícia Civil 
(PC) por meio da Delegacia de Gra-
mado, cumpriu, ontem, quarta-feira 
(28), mandado de prisão preventiva 
contra um homem investigado por 
tentativa de homicídio e ameaça, 
ocorridos nos meses de abril e maio 
deste ano, contra vítimas distintas.

A investigação apurou que o sus-
peito, que já fazia uso de tornozelei-
ra eletrônica em razão de processos 
anteriores, descumpriu medidas judi-
ciais e voltou a se envolver em con-
dutas violentas.

Diante da gravidade dos fatos e do 
risco à integridade das vítimas, a de-
legada Fernanda Aranha, representou 
pela prisão preventiva, medida que 
foi deferida pelo Poder Judiciário e 
devidamente executada pela equipe 
policial. O criminoso foi encaminha-
do ao sistema prisional, onde perma-
necerá à disposição da Justiça.
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DIVULGAÇÃO

Preso por tentativa de homicídio 
utilizava tornozeleira eletrônica

CRECI 16.285

MATRIZ:

Rua Dona Carlinda,

65 - Canela  

FILIAL:

Felisberto Soares, 

26, centro - Canela

alugueis@irossi.com.br

www.irossi.com.br

Casa Residencial

Dispõe de dois dormitórios, sala, cozinha, banheiro, área de serviço e 
um box para carro. Semi-mobiliado. Área útil de 90m².

Aluguel R$ 2.500,00

+ condomínio +IPTU + seguro incêndio

Rua Felisberto de Moraes, nº 242, casa 05
Bairro Vila Boeira, Canela/RS 

Apartamento

Dispõe de dois dormitórios, sala, cozinha, lavabo, banheiro e box de 
garagem. Área útil de 80m². Ótima localização, próximo da catedral de 

pedra, de escolas, hospital, posto de saúde, mercado, restaurantes, lojas 
e outros centros comerciais.

Aluguel R$ 2.500,00 + condomínio + IPTU + seguro incêndio

Rua Visconde de Mauá, nº 773, apto 206
Bairro Centro, Canela/RS

Sala comercial

Sala comercial com área de 40m², com vitrine e banheiro. Ótima 
localização no centro da cidade, em uma de suas principais ruas, 

próximo aos demais pontos de convívio público como praças, farmácias, 
comércios, bem como aos demais serviços bancários e escolas.

Aluguel R$ 1.900,00  + condomínio + IPTU + seguro incêndio

Avenida Osvaldo Aranha, nº 391
Bairro Centro, Canela/RS

R O S S I

ADM IN I STRADORA



GRAMADO - Vitória 
Consoni, jovem de 20 anos 
que perdeu a vida em um 
grave acidente de trânsito 
em abril de 2021, está mais 
próxima de ter justiça. A fase 
de instrução do processo que 
julga os três réus envolvidos 
no caso foi encerrada nesta 
semana, e agora o processo 
segue para a sentença, que 
será proferida pela juíza res-
ponsável da 1ª Comarca de 
Gramado, nos próximos me-
ses.

O encerramento ocorreu 
após a audiência realizada 
na terça-feira (27), no Fórum 
de Gramado. Segundo o as-

sistente de acusação, o ad-
vogado Ramon Cavalli, não 
haverá novas audiências a 
partir de agora. “Encerramos 
a fase de provas e nos próxi-
mos dias o processo vai para 
a juíza para a sentença. Não 
haverá novas audiências, 
sendo necessário aguardar a 
publicação da sentença”, ex-
plicou.

Apesar do 昀椀m da fase de 
instrução, o desfecho ainda 
pode demorar. Cavalli aler-
tou que não é possível pre-
ver o prazo para a sentença. 
“Como se trata de um pro-
cesso bastante complexo e a 
comarca já está com muitos 
outros processos, a sentença 
tende a demorar alguns me-
ses”, disse.

Mesmo com a espera, o 
advogado demonstrou con-
vicção no trabalho feito até 
aqui. “Saímos ainda mais 
convictos da condenação dos 
réus. Nos interrogatórios, 
somente o réu Vinicius res-
pondeu aos nossos questio-
namentos. Respostas vazias 
e contraditórias às demais 
provas”, a昀椀rmou Cavalli.

RELEMBRE 

O CASO

O acidente que vitimou 
Vitória ocorreu na madruga-
da de 29 de abril de 2021, na 
rua Agnel Alves de Oliveira, 
bairro Carazal, em Grama-
do. Ela estava como passa-
geira no carro conduzido por 
seu namorado, Vinicius, que 

perdeu o controle do veículo 
após disputar um racha com 
outro automóvel, conforme 
revelou a investigação con-
duzida pela Polícia Civil. O 
veículo colidiu violentamen-
te contra um poste de luz, ca-
potou e caiu em um barranco 
ao lado de uma residência. 
Vitória foi arremessada para 
fora do carro e morreu no lo-
cal, devido à gravidade dos 
ferimentos.

A investigação também 
apontou que havia consu-
mo de bebidas alcoólicas na 
noite do acidente. Três pes-
soas foram denunciadas pelo 
Ministério Público por ho-
micídio culposo na direção 
de veículo automotor, com 
agravante de in昀氀uência de 

álcool: o motorista do carro 
onde estava Vitória, e um ca-
sal que conduzia o segundo 
carro envolvido no racha.

Em audiência anterior, 
em setembro de 2024, teste-
munhas moradoras da região 
relataram ter visto o momen-
to da disputa entre os veícu-
los. Con昀椀rmaram também o 
consumo de bebidas alcoóli-
cas e que o casal que dirigia 
o outro carro escondeu o ve-
ículo e retornou ao local ape-
nas mais tarde, sem prestar 
socorro imediato à vítima.

A defesa dos jovens que 
estava no outro carro ainda 
não retornou o contato da re-
portagem.  A defesa do con-
dutor que estava com Vitória 
não foi localizada.
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LEONARDO SANTOS
redacaogramado@integracao.jor.br

REPRODUÇÃO

Acidente que vitimou Vitória 

ocorreu na madrugada de 

29 de abril de 2021

Fase de provas é encerrada no julgamento 
dos réus pela morte de Vitória Consoni


